

Zeitschrift: Jahrbuch Oberaargau : Menschen, Orte, Geschichten im Berner Mitteland

Herausgeber: Jahrbuch Oberaargau

Band: 6 (1963)

Vorwort: Vorwort

Autor: Obrecht, Robert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VORWORT

Die Schriftleitung des Jahrbuches bemüht sich, bei der Gestaltung nach Möglichkeit jede Gegend des Oberaargaus zu berücksichtigen. Dass ihr das nicht immer restlos gelingt, liegt vielleicht weniger an ihr, als am jeweils vorliegenden Material.

Es freut uns, dass dieses Jahr vorweg das Städtchen Huttwil Erwähnung findet, nachdem man vielleicht im obern Langetental das Gefühl haben konnte, im Jahrbuch etwas vernachlässigt zu werden. Das Bipperamt indessen kommt diesmal trotz seinem Jubiläum zu kurz: die 500jährige Zugehörigkeit zum Kanton Bern, von der Bevölkerung würdig gefeiert, ist immerhin in der bernischen Presse nachhaltig besprochen worden.

Das Jahrbuch 1963 enthält neben historischen Aufsätzen wie üblich auch naturkundliche Beiträge, wobei die Arbeit von Prof. Dr. Theo Hügi den Oberaargau berührt, aber dem Thema entsprechend weit über ihn hinausgreift. Die Biographien – wie hier über Gottfried Strasser – Industriegeschichten – wie etwa über die Firma H. Ernst, Aarwangen –, möchten wir als Gattung im Jahrbuch weiterpflegen. – Der bedeutende schweizerische Volkswirtschafter, Prof. Dr. Fritz Marbach, hat über seine Oberaargauer Zeit eine erquickende Story beigesteuert, die uns erstmalig in die Geschichte der Arbeiterbewegung unserer engen Heimat Einblick nehmen lässt.

Wir freuen uns, dass das Jahrbuch alljährlich neben alten neue Freunde gewinnt. Für den fünften Band, 1962, war sogar ein Nachdruck notwendig! Die Absicht, den Preis des Buches zu erhöhen, konnte vorläufig fallengelassen werden. Es hängt aber ganz vom Wohlwollen der Donatoren ab, ob wir weiterhin am jetzigen niedrigen Preis festhalten können. Wir möchten hier nicht unerwähnt lassen, dass auch die Autoren dazu beitragen, indem sie auf ein Honorar verzichten. Wenn man bedenkt, wieviel Arbeit und wieviel Zeit geopfert werden muss, dass meistens eine sehr gründliche Forschungstätigkeit voranzugehen hat, so ist für sie ein ganz besonderer Dank angebracht. Aus diesem Grund könnte es ja eigentlich verwundern, dass uns immer ein so grosser Stab treuer Mitarbeiter zur Verfügung steht.

Ein gewichtiges Mitglied der Redaktion wird ab Neujahr nicht mehr dabei sein: Karl Stettler, Lotzwil, muss leider auf die ihm lieb gewordene Mitarbeit verzichten. Wir danken ihm und hoffen, dass er seine Fähigkeiten später wieder in den Dienst des Jahrbuches stellen kann.

Ganz von uns gegangen ist ein lieber alter Freund der Volkskunde und Mitarbeiter: Johann Haas, ehemals Lehrer in Mättenbach bei Madiswil, ist am 24. Mai 1963 in Bern gestorben.

Der Druck des Jahrbuches ist turnusgemäß wiederum der Merkur AG, Langenthal, übergeben worden. Für das Verständnis den Anliegen der Schriftleitung gegenüber sind wir unsren beiden Druckereien, H. Schelbli, Herzogenbuchsee und Merkur AG, Langenthal, zu Dank verpflichtet. Als Neulinge haben wir immer wieder guten Rat nötig.

Wenn die Abende länger werden, greift manch einer wieder zum Buch. Vielleicht wird auch der vorliegende Band seine Aufmerksamkeit finden.

Wiedlisbach, den 7. Oktober 1963.

Robert Obrecht

Redaktionskommission

Dr. Robert Obrecht, Wiedlisbach, Präsident

Dr. Valentin Binggeli, Langenthal

Karl H. Flatt, Wangen a.A.

Werner Staub, Herzogenbuchsee

Karl Stettler, Lotzwil

Geschäftsstelle: Hans Indermühle, Herzogenbuchsee